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Organiza Standard and Poor's cumbre 
 
 

Extracto de la entrevista con Luis Téllez, presidente de la Bolsa Mexicana de Valores 
(BMV), en el programa “Don Dinero”, conducido por Alberto Aguilar en Radio Red.  

 
 

ALBERTO AGUILAR: Vamos a platicar esta noche con Luis Téllez, vamos a platicar con el 
presidente de la Bolsa Mexicana de Valores a propósito de una cumbre que se va a realizar 
mañana por la tarde, organizada por Standard and Poor's, donde se va a hablar de unos 
vehículos que no son muy conocidos, bueno, los inversionistas, los que saben, conocen de estos 
vehículos, se llaman ETF’s, Exchange Trade Fund, y bueno, aquí en nuestro país hay uno muy 
famoso que es el Naftrac, que es un vehículo que creó Nacional Financiera hace mucho tiempo, 
ya no le pertenece a Nacional Financiera. 
 
El punto es que mañana va a haber una cumbre de este vehículo de inversión y ahí va a estar 
Luis Téllez, va a haber muchos especialistas, se va a hablar de este vehículo. Luis, muchas 
gracias por la oportunidad, muy buenas noches.   
 
LUIS TELLEZ: Muy buenas noches Alberto. Efectivamente, mañana hay un seminario al que 
convocó Standard and Poor's para que los inversionistas mexicanos conozcan más sobre la 
inversión en estos nuevos vehículos que se llaman ETF’s o en México les llamamos Trac’s, que 
lo que hacen es seguir un índice accionario, representativo de una bolsa. Por ejemplo, el IPyC 
es un índice representativo de la Bolsa Mexicana de Valores, tiene 35 empresas y tiene una 
ponderación por empresa que se basa en el valor de capitalización que hay en el mercado de 
acciones, que hay en el mercado de la empresa correspondiente y ninguna delas empresas 
puede tener más del 25 por ciento. 
 
Así hay otros índices, tenemos el índice sustentable en el cual se consideran las empresas que 
pasaron los distintos filtros de medio ambiente, de gobierno corporativo y de apoyo a la 
comunidad, para que sean sustentables y este también se sigue.  
 
Quiero comentar que este tipo de índices son muy comunes en los países desarrollados, 
Standard and Poor's tiene distintos índices, tiene Standard and Poor's 500, existe el índice Dow 
Jones, existe el índice FTSE, que sigue el índice de la bolsa de Londres. 
 
Y se puede invertir y de hecho ya los grandes inversionistas institucionales invierten 
básicamente en este tipo de instrumentos que no siguen una acción pero siguen un grupo de 
acciones. Puede haber un grupo de acciones por ejemplo que sean empresas industriales de los 
Estados Unidos.  Entonces hay un índice especial para empresas industriales, hay un índice para 
empresas farmacéuticas, etcétera. 
 
En México la Bolsa de Valores ha listado distintos índices, el más importante que tú mencionas 
es Naftrac. Naftrac hoy digamos de los activos invertidos en Naftrac con 70 mil millones  de 



pesos al día de hoy, y sigue al principal índice de la Bolsa Mexicana de Valores que es el Índice 
de Precios y Cotizaciones de la Bolsa.        
 
ALBERTO AGUILAR: ¿Cuántos años tiene el Naftrac? 
 
LUIS TELLEZ: El Naftrac se listó en el 2002, o sea, tiene 12 años, se listó el 30 de abril de 2002.  
 
ALBERTO AGUILAR: Ahora Luis, creo que es el vehículo más rentable, digamos más bursátil, el 
primero o el segundo ¿no?, por ahí. 
 
LUIS TELLEZ: Efectivamente, el vehículo que más se negocia en la Bolsa Mexicana de Valores es 
el Naftrac, es decir, como tu comentas, es el vehículo más bursátil porque es el que más se 
vende y se compra en las operaciones diarias de la Bolsa Mexicana de Valores.  
 
(…) 
 
ALBERTO AGUILAR: Pues Luis, muchas gracias como siempre, que nos das la oportunidad de 
platicar con nuestro auditorio. 
 
LUIS TELLEZ: Muchas gracias a ti Alberto y un saludo muy afectuoso.  
 
ALBERTO AGUILAR: Un abrazo,  buenas noches Luis. 
 
LUIS TELLEZ: Buenas noches. 
 
ALBERTO AGUILAR: Hasta luego. Ahí está Luis Téllez, él es el presidente de la Bolsa Mexicana 
de Valores. 


